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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 1 / 2022 
12 de Janeiro de 2022 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Amêndoa; 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Escola Técnica 

Psicossocial de Lisboa; 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo e 

Recreativo de Carvoeiro; 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva e 

Cultural do Pereiro; 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Forum Florestal; 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa Augusto 

Rodrigues, Soluções em Madeira; 

10)Discussão e votação de proposta de cedência de espaço para domínio público em 

Queixoperra; 

11)Discussão e votação de proposta de constituição de Fundos de Maneio para o 

ano de 2022; 

12) Discussão e votação de proposta de Contrato Comodato com o CRIA – Centro 

de Recuperação e Integração de Abrantes; 
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13)Discussão e votação de proposta de contratação de empréstimo de Médio Longo 

Prazo a contratar durante o ano de 2022 

14) Discussão e votação de proposta de orçamentação de despesas com pessoal 

para o ano de 2022; 

15)Análise do Auto de Transferência de Competências Setor da Saúde;  

16)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Teresa Margarida Correia - Certidão 

- Manuel Marques Pio – Certidão  

- Maria de Lurdes Farinha Fidalgo - Certidão  

- Augusto Jesus Moreira – Certidão 

- Fernando de Matos Tavares – Certidão 

- Sandra Maria Martins Alves – Alteração de edifício existente 

- Isidro Martins Silva – Viabilidade de construção 

- Janelas Fidalgas, Lda. – Remodelação de edifício 

- Acácio Dias Miguel – Propriedade Horizontal. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

VOTOS DE FELIZ ANO DE 2022 

O Sr. Presidente iniciou a sua intervenção na presente reunião desejando a todos e às 

suas famílias, um Bom Ano de 2022, com votos de que, dentro do possível, tudo corra 

pelo melhor, quer na atividade da Câmara, quer em termos pessoais. 

COVID 19 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente à pandemia covid 19, a situação que 

estamos a viver não é a mais favorável e os dados que recebeu esta noite da Proteção 

Civil indicam que estamos já, neste momento, com uma taxa de 3730 casos por cem mil 

habitantes e temos 231 casos acumulados dos últimos 14 dias e 138 casos dos últimos 

10 dias, o que significa que, na última quinzena 320 pessoas do nosso concelho foram 

diagnosticadas com covid 19 o que, evidentemente é um número com muito significado, 

que está muito em linha com aquilo que acontece na região do Médio Tejo e no País. 

Mais referiu que a perceção que existe e que é por demais evidente é que o vírus anda a 

circular na comunidade nos vários estratos sociais e etários mas, felizmente, que seja do 

seu conhecimento, não tem havido problemas de doença grave e isso é, supostamente, 

uma característica desta variante. Referiu ainda que estamos a viver com esta realidade 
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e provavelmente a caminhar para aquilo que, em Espanha e em Inglaterra já estão a 

definir como doença endémica e há que conviver com isto desta maneira, o que espera 

que aconteça e não apareça mais nenhuma surpresa desagradável. 

Ainda relativamente ao assunto da pandemia covid 19 informou que a Câmara foi 

contactada pelo SGMAI para se proceder à identificação de todos os membros das 

Mesas de Voto do nosso concelho para as eleições do dia 30 de janeiro, bem como para 

a Mesa de Voto em Mobilidade, que funcionará no dia 23 de janeiro no edifício da 

Câmara, para que todos levem o reforço da vacina nestes dias. Mais informou que já foi 

feito o levantamento junto dos Srs. Presidentes das Juntas de Freguesia e já foi enviada 

a informação para o SGMAI e para o Centro de Saúde de Mação para agendamento da 

referida vacina. 

REQUALIFICAÇÃO DAS PISCINAS DESCOBERTAS 

O Sr. Presidente informou que já se iniciaram as obras de requalificação da Piscina 

Municipal descoberta, estão a decorrer a um ritmo expectável, sendo que já surgiu uma 

ou outra surpresa a nível de falhas estruturais que terão de ser corrigidas mas que 

também era calculado existir num equipamento com 50 anos de utilização e com muito 

pouca manutenção ao longo dos anos. 

APOIO A MUNICÍPES E AGENTES ECONÓMICOS DE MAÇÃO – TARIFÁRIOS 

PRATICADOS PELA EMPRESA TEJO AMBIENTE 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente a este assunto e à deliberação da Câmara na 

reunião de 24 de novembro de 2021 e devido a questão colocada na discussão do 

assunto em Assembleia Municipal, considera importante que fique devidamente 

esclarecido, conforme está na minuta da deliberação, que a Câmara suportará o custo 

de 50% do valor do consumo da água dos munícipes, em janeiro e julho e 12,5% do 

valor do consumo da água dos agentes económicos durante o ano de 2022. Mais referiu 

que foi isto que foi deliberado em reunião de Câmara, bem como em Assembleia 

Municipal e foi também o que foi comunicado à empresa Tejo Ambiente. 

CIMT - COMISSÃO SUB-REGIONAL DO SISTEMA DE GESTÃO INTEGRADA DOS 

FOGOS RURAIS – NOMEAÇÃO DE REPRESENTANTE 

O Sr. Presidente informou que, na sequência de deliberação do Conselho Intermunicipal 

da CIM do Médio Tejo, de 16 de dezembro de 2021, decorrente do Decreto-Lei nº 

82/2021, de 13 de outubro, o qual veio estabelecer o Sistema de Gestão Integrada de 

Fogos Rurais no território nacional e definir as suas regras de funcionamento. Mais 

informou que foi criada, na CIMT, a Comissão Sub-Regional do Sistema de Gestão 
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Integrada de Fogos Rurais e há necessidade de nomear um representante do município 

para a referida Comissão e, nesse sentido, propõe que o Sr. Vice-Presidente, António 

José Martins Louro seja o representante da Câmara Municipal de Mação na mencionada 

Comissão, pois considera ser a pessoa indicada para o efeito. 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

NOK BAR – QUEIXAS DE RUÍDO 

O Sr. Presidente informou que aconteceram algumas situações de manifestação de 

descontentamento por parte de um cidadão que vive junto ao estabelecimento Nok Bar 

e, nesse sentido, já no passado aconteceram situações semelhantes e espera na 

próxima reunião ter alguma proposta para tentar mitigar a situação que ali está existente 

e que já várias vezes foi falada aqui em reunião de Câmara. 

II ENCONTRO DA LUSOFONIA – CABO VERDE 

O Sr. Presidente informou que, se não houver nada em contrário e se a Câmara nada 

tiver a objetar, irá para Cabo Verde, durante a próxima semana, em representação da 

Câmara e também na qualidade de Presidente da Associação Pinhal Maior, participar no 

II Encontro de Lusofonia, onde estarão representadas várias associações de 

desenvolvimento local do país. 

SORTEIO DE NATAL MAÇÃO 2021 

O Sr. Presidente informou que se realizou ontem o Sorteio de Natal Mação 2021, uma 

iniciativa que a Câmara levou a efeito em parceria com a Associação Comercial e 

Empresarial de Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei. Mais referiu que 

considera ter sido uma iniciativa de sucesso e, apesar de ainda não estar contabilizado, 

poderemos falar de 60 a 70 mil cupões que estavam na tombola e que poderão 

representar, na economia do concelho, 600 a 700 mil euros e agora, no âmbito do 

regulamento aprovado, serão mais 5.000 euros reinjetados na economia do nosso 

concelho pois os cupões dos prémios serão descontados nos estabelecimentos 

aderentes. 

-------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO-------------------------------------- 

TRABALHOS DE MANUTENÇÃO DOS ESTRADÕES 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente à manutenção dos estradões 

levada a efeito pelas máquinas da Câmara, este ano foi dada prioridade às áreas verdes 

remanescentes, tendo a maior parte do trabalho sido feito na envolvente de Chão de 

Codes, Chão de Lopes e Aboboreira e, neste momento, a máquina encontra-se a 

trabalhar junto a Aldeia de Eiras. 
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EMPREITADAS DE INTERVENÇÃO FLORESTAL 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente às empreitadas que estão em 

curso, nomeadamente a de intervenção na criação de redes divisionais na área verde 

continua a decorrer, com algum atraso e, apesar da pressão da Câmara junto das 

empresas que ganharam os procedimentos, a execução tem decorrido com alguma 

lentidão mas tem vindo a acontecer. 

Relativamente à estabilização na sequência dos grandes incêndios de 2017 e 2019, os 

procedimentos iniciais, nomeadamente junto das vias municipais, encontram-se muito 

adiantados, praticamente concluídos, faltando apenas pequenas intervenções. 

Mais informou que, neste momento, está também a iniciar-se a intervenção entre Colos 

e Casais de S. Bento, junto da Serra do Vergão, que é uma área bastante sensível, é 

uma área que não ardeu, existe bastante floresta que está a ser retirada e tem-se 

conseguido fazer o grosso das intervenções sem grandes problemas graças à excelente 

compreensão por parte dos proprietários que têm colaborado e têm entendido que o 

objetivo da intervenção é servi-los e diminuir o risco de incêndio e, felizmente tem-se 

conseguido ultrapassar as pequenas confusões que sempre existem nestes casos. 

PARQUES EÓLICOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, na sequência da intenção manifestada pela 

empresa Infinita Energia, que tem vontade de executar um parque eólico em alguns 

locais do concelho de Mação e que está neste momento a fazer os estudos prévios no 

sentido de vir a verificar-se a eventual construção desses parques, foi proposto pela 

referida empresa, quer à Câmara, quer à Aflomação, um Acordo de Colaboração. Mais 

informou que a Câmara considera que este Acordo de Colaboração ainda não está em 

condições de ser assinado pois tem algumas incorreções mas como a empresa 

necessita do documento assinado e está a fazer alguma pressão nesse sentido, dá 

conhecimento do Acordo existente e, posteriormente trará de novo o documento 

devidamente emendado 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

SORTEIO DE NATAL MAÇÃO 2021 

 A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, relativamente ao Sorteio de Natal 

Mação 2021, o mesmo está agora na fase de contactos com os premiados de forma a 

confirmar os dados. Mais informou que foram 98 os estabelecimentos aderentes a esta 

iniciativa e os prémios serão convertidos em vales de compras, de diversos valores que 

poderão ser utilizados pelos premiados nos referidos estabelecimentos aderentes. Mais 
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solicitou autorização para a transferência do montante de 10.136,62€ (dez mil, cento e 

trinta e seis euros e sessenta e dois cêntimos) para a Associação Comercial e 

Empresarial de Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei, referente ao 

pagamento dos prémios do Sorteio de Natal Mação 2021, bem como impostos e 

finanças, encargos com garantia bancária, taxa SGMAI e GNR. Mais deliberou que este 

montante possa ser aumentado devido à garantia bancária, uma vez que a mesma tem 

um valor de 55,00€ (cinquenta e cinco euros) trimestralmente, enquanto estiver ativa. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a transferência solicitada. 

ATIVIDADES DE NATAL – CONCURSO DE MONTRAS DE NATAL E PRESÉPIOS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que estão apurados os vencedores do 

Concurso de Montras de Natal e Presépios em Espaço Público e entregou a respetiva 

listagem.  

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a classificação do júri do Concurso de Montras de 

Natal e Presépios, sendo a seguinte a classificação dos mesmos: 

12.º CONCURSO DE MONTRAS DE NATAL 

1º Lugar-Café Lar do Pescador (150 pontos) 

Largo da Liga, 5 - 6120-128 Ortiga  

2ª Lugar- Mónica Jesus-Engomação Lda. (118 pontos) 

Edf. Rotunda Centro, loja 14  6120-724 Mação 

3ª Lugar- Café Central Mação (106 pontos) 

Praça Gago Coutinho, 11A- 6120-724 Mação 

4ª Lugar - SRC- Administração de Condominios Lda. (105 pontos) 

Edf. Rotunda Centro, loja 5 6120-724 Mação 

5ª Lugar - A Tejada - Turismo Rural (102 pontos) 

Rua do Tejo, 1 -  6120-508 Mação 

6ª Lugar - Minimercado Marques (100 pontos) 

Rua do Fundão, 26B - 6120-632 Penhascoso 

7º Lugar - Ares do Pinhal (97 pontos) 

Largo de St.António nº 2 r/c 6120-731 Mação 

8º Lugar - Segredos de Mação (96 pontos) 

Edf. Rotunda Centro, loja 2 6120-724 Mação 

9º Lugar - PC Motos (91 pontos) 

Rua Lameira da Vila, 60 - 6120-636 Penhascoso 
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10º Lugar - Jorge Manuel Antunes da Silva (88 pontos) 

Estrada Principal, 642 - 6120- 154 Chão de Lopes 

11º Lugar - O Fio à Meada (87 pontos) 

Praça Gago Coutinho, 6 - 6120-734 Mação 

12º Lugar -Pérola Aristocrática,Lda. – Miussa (84 pontos) 

Rua Padre António Figueiredo, nº 37-6120-750 Mação 

13º Lugar- "Café César" Areia & Marcos Lda. (83 pontos) 

Rua Padre António Pereira de Figueiredo, 1 -6120-750 Mação 

14º Lugar - Minimercado Eusébio e Ferreira Lda. (83 pontos) 

Rua da Lomba, 4 - 6120-538 Ortiga 

15º Lugar - Incropol, Lda. (82 pontos) 

Largo dos Bombeiros Voluntários, 4 - 6120-732 Mação 

16º Lugar - Cabeleireira Manuela (80 pontos) 

Rua Com. Manuel Marques, 103 A 6120-760 Mação 

17º Lugar – Decopedra (80 pontos) * 

Edf. Rotunda Centro. Loja 7 - 6120-779 Mação 

18º Lugar - Dynamic Agency (78 pontos) 

Av. Vicente Mendes Mirrado, 557 - 6120-725 Mação 

19º Lugar - Café Simão (77 pontos) 

Estrada Principal. 597 A/B 6120-114 Chão de Codes 

20º Lugar - Solar do Moinho - Restaurante e Pastelaria, Lda. (75 pontos) 

Largo do Espirito Santo, 3 - 6120-214 Cardigos 

21º Lugar - DNL, Papelaria Central (74 pontos) 

Rua Padre António Figueiredo, nº 22B -6120-750 Mação 

22º Lugar - Cantinho Verde (72 pontos) * 

Edf. Rotunda Centro, loja 6  6120-779 Mação 

23º Lugar - Martins e Pombo Lda (72 pontos) 

Largo do Espirito Santo, 13 - 6120-214 Cardigos 

24º Lugar - Spar/ DoceMel (71 pontos) 

Rua Monsenhor Alves de Moura, 14-6120-749 Mação 

25º Lugar – Barbearia (70 pontos) 

Rua Padre António Pereira de Figueiredo, 23 - 6120-750 Mação 

26º Lugar - Fábrica de Velas Condestável, unipessoal, Lda (70 pontos) 

Zona Industrial de Cardigos,8 - 6120-241 Cardigos 
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27º Lugar - Electrocardi Lda. (68 pontos) 

Estada Nacional 244 nº 329 - 6120- Cardigos 

28º Lugar - O Bau do Sotão (67 pontos) 

Rua Dr. António Augusto Paisana, 150 - 6120-735 Mação 

29º Lugar - Salão Olga Cabeleireiro Instituto de Beleza (65 pontos) 

Travessa das Almas, 14 - 6120-756 Mação 

30º Lugar - Café A Fonte (64 pontos) 

Rua 5 de Outubro, 1 - 6120-017 Envendos 

31º Lugar - Dias e Nunes, Lda (62 pontos) 

Largo dos Bombeiros Voluntários, 17 A - 6120-732 Mação 

32º Lugar - Funerária Tavares e Manso Lda. (60 pontos) 

Rua Monsenhor José Gregório Tavares, 19 6120-214 Cardigos 

33º Lugar - Bar das Bombas (Mação) (50 pontos) 

Largo de St. António (Estação de Serviço) 9120-729 Mação 

34º Lugar - Meu Super (41 pontos) 

Rua Francisco Serrano, 1 - 6120-333 Mação 

35º Lugar - Fisio Mação (39 pontos) 

C.C. Rotunda Centro loja 10/11 - 6120-746 Mação 

36º Lugar - Optica Saramago (39 pontos) 

Rua Francisco Serrano,15 6120-747 Mação 

37º Lugar - Microinfor- João Marques Martins (36 pontos) 

Rua Francisco Serrano, 31A - 6120-747 Mação 

38º Lugar - Maria Céu Matos Gomes (34 pontos) 

Rua Padre Pereira de Figueiredo 6120-750 Mação 

39º Lugar - Salão Délita (34 pontos) 

Rua Padre António Pereira de Figueiredo, 13A -6120-750 Mação 

 

12.º CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO 

 

1º Lugar - Sociedade Filarmónica União Maçaense (89 pontos) 

Antiga Escola Secundária - 6120 Mação 

2º Lugar - Santa Casa da Misericórdia de Mação (75 pontos) 

Av. Eng. Adelino Amaro da Costa, 337 6120-746 Mação 

3º Lugar -Associação Cultural Desportiva e Recreativa Serra do Santo (74 pontos) 
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Rua da Escola, Freixoeiro 6120-224 Cardigos 

4º Lugar - Associação Desportiva e Recreativa de Chão de Lopes (73 pontos) 

Rua de St. Isidro, 87 - 6120-154 Chão de Lopes 

5º Lugar - Paróquia de Mação – Catequese (72 pontos) 

Rua do Adro (Igreja) 6120 Mação 

6º Lugar - Aventura na Planície - Associação São Miguel Bike (71 pontos) 

Av. Vale de São Domingos, 219   6120-782 Mação 

7º Lugar - Santa casa da Misericórdia de Cardigos (70 pontos) 

Estrada Nacional 244 - 6120-214 Cardigos 

8º Lugar - Associação Recreativa e Cultural de Chão de Codes (69 pontos) 

Chão de Codes 6120-114 Chão de Codes 

9º Lugar - Associação Desportiva e Cultural do Pereiro (65 pontos) 

Rua da Associação, 12 - 6120-773 Pereiro de Mação 

10º Lugar - "Os castelenses" Associação Recreativa e Cultural (65 pontos) 

Largo da Igreja, 52 - 6120-705 Castelo 

11º Lugar - Associação Centro de Convívio de Capela (61 pontos) 

Rua principal, 543 - Capela 6120-312 Carvoeiro 

12º Lugar - Associação Mac TT (61 pontos) 

Escola Fixa de Trânsito - 6120-725 Mação 

13º Lugar - Centro Cultural e Recreativo de S. José das Matas (59 pontos) 

Rua Nova de S. José,33 - 6120-069 S. José das Matas 

14º Lugar - Musical Amendoense - Assoc. Música Amêndoa (59 pontos) 

Rua da Escola, 127 - 6120-152 Amêndoa 

15º Lugar - Associação Pais e E.E. de Ed. Verde Horizonte Mação (58 pontos) 

Ed. Antiga Escola Secundária s/n - 6120-752 Mação 

16º Lugar - Grupo de Cicloturismo de S. José das Matas (57 pontos) 

Rua do Monte Novo, 3 - 6120-023 Envendos 

17º Lugar - Centro Recreativo de Vales (56 pontos) 

Rua de S. Jacinto, 120A - 6120-232 Vales de Cardigos 

18º Lugar - Grupo Cultural Os Maçaenses (56 pontos) 

Apartado 22 -6120 Mação 

19º Lugar - Centro Cultural Desportivo e Recreativo da Roda (54 pontos) 

Rua Principal, 180  6120-230 Roda de Cardigos 

20º Lugar - Centro de Dia-Casa de Idosos-S. José das Matas (54 pontos) 
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Rua do Monte Novo, 4 - 6120-023 Envendos 

21º Lugar- Ares do Pinhal - Comunidade Aldeia de Eiras (53 pontos) 

Rua Ares do Pinhal, 61 6120-151 Amêndoa 

22º Lugar - Centro Recreativo e Cultural da Queixoperra (53 pontos) 

Largo do Café, 33 - 6120-663 Mação 

23º Lugar - Centro de solidariedade Nossa Srª. Das Dores (53 pontos) 

Ladeira do Trancão, 4 - 6120-556 Ortiga 

24º Lugar - Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto (51 pontos) 

Rua da Igreja, 1 6120-625 Penhascoso 

25º Lugar - Abrigo da Zona do Pinhal - Lar p/pessoas idosas c/alojamento Lda. (50 

pontos) 

Rua do Lar, 487- 6120-230 Roda- Cardigos 

26º Lugar - Associação Centro Dia, Apoio e Acolhimento à 3ª Idade (50 pontos) 

Rua S. Jacinto, 155 - 6120-232 Vales Cardigos 

27º Lugar - Centro Proteção 3ª Idade da Aboboreira (50 pontos) 

Rua Central, 95  6120-111 Aboboreira 

28º Lugar - Grupo Desportivo Recreativo Cultural do Penhascoso (50 pontos) 

Largo Cipriano Dourado nº 5 6120-621 Penhascoso 

29º Lugar - Ribaltirreverente -Associação de Frei-João (50 pontos) 

Rua João Pires,131 Frei-João - 6120-318 Carvoeiro 

30º Lugar - Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga (49 pontos) 

Largo da Liga,6 - 6120-528 Ortiga 

31º Lugar - Mação Futebol Clube (49 pontos) 

Rua Prof. Anastácio Lalanda,3 - 6120-752 Mação  

32º Lugar - Ass. Melhoramentos M. Penedo, R.B.Eiras e Espinheiro (48 pontos) 

Rua Principal, 1154 - 6120-613 Monte Penedo 

NIF: 501842012 

33º Lugar - Associação Magalhães de Mação (38 pontos) 

Rua Padre António de Figueiredo, 21 - 6120-750 Mação 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes deixou um agradecimento aos membros do júri dos 

referidos concursos, bem como a todos os participantes nos mesmos e a todos os que 

contribuíram para que todas as atividades de Natal tenham corrido da melhor forma. 
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Deixou ainda uma palavra à comunidade em geral, que participou também, de outras 

formas nas iniciativas de Natal da Câmara, nomeadamente no desafio da Coroas 

Recicláveis, do qual também foram recebidas várias participações e, cada uma delas 

recebeu um pack de reciclagem, no âmbito da campanha que a Câmara fez durante o 

ano de 2021. 

CONCERTO DE REIS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que vai realizar-se o Concerto de Reis, 

organizado pela Firmação, Conservatório de Música de Mação, no próximo dia 15 de 

janeiro de 2022, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

INTERVENÇÕES FLORESTAIS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que, nas intervenções de limpeza, com as 

máquinas, junto às estradas, algumas pessoas têm-se queixado que, nas referidas 

intervenções, são arrancados alguns marcos e solicita que a Câmara solicite junto das 

empresas que estão a desenvolver esses trabalhos para, dentro do possível, tentarem 

minimizar os estragos. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que esse é um assunto que também preocupa a 

Câmara e que, sempre que as pessoas que necessitem de reposição de marcos que 

tenham detetado terem sido arrancados por esses trabalhos, façam chegar essa 

informação à Câmara e será feita pressão junto das empresas para a sua recolocação 

ou então serão colocados pelos serviços da Câmara. 

COVID 19 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que, relativamente à situação do covid 19 e, como 

reflexão de fim de ano, existem pessoas que não dão o devido valor à gravidade deste 

problema e somente quando perdem alguém próximo é que vão ter mais cuidados. 

Considera que foi muito triste, no final do ano, perceber que pessoas que tinham estado 

infetadas na passagem de ano de 2021, voltaram a estar infetadas após o Natal de 2021 

e, por muitos recursos que existam, os mesmos não dão para tudo e não há 

profissionais de saúde e hospitais que consigam chegar para tudo e as pessoas 

continuam a reunir-se como se nada fosse e depois chegamos a estes números. Mais 

referiu que os profissionais de saúde estão exaustos e apela para que as pessoas levem 

a terceira dose da vacina para estarem mais protegidas, que vacinem as crianças e 

espera que o vírus não cause danos graves. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 
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-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 7, respeitante ao dia 

11 de janeiro de 2022, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3.207.328,19 € (três milhões, duzentos e sete mil, trezentos e vinte e oito euros e 

dezanove cêntimos), Operações de Tesouraria: 36.914,20 € (trinta e seis mil, 

novecentos e catorze euros e vinte cêntimos). 

--------------------------------------INFRAESTRUTURAS DE PORTUGAL--------------------------------------- 

PROBLEMA EXISTENTE NA EN 244, JUNTO À LOCALIDADE DE CHÃO DE CODES 

A Câmara tomou conhecimento do ofício das Infraestruturas de Portugal, datado de 21 

de dezembro de 2021, no qual informa que, na sequência da solicitação da Câmara 

Municipal de Mação, esta entidade tem planeado executar uma valeta pé de talude e 

eventualmente a reformulação da boca de saída/caixa de receção da passagem 

hidráulica de modo a direcionar as águas, intervenção a desenvolver no primeiro 

trimestre de 2022. 

---------------------------------------------------NIVELVIAS S.A.-------------------------------------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Nivelvias S.A., datado de 29 de dezembro 

de 2022, no qual agradece a cedência de espaço no Centro de Formação de Mação 

para a realização de formação dos colaboradores desta empresa nos dias 27, 28 e 29 

de dezembro de 2021. 

-------------------------------------------------TEJO AMBIENTE-------------------------------------------------------- 

FISCALIZAÇÃO DA REDE PÚBLICA DE SANEAMENTO DE ÁGUAS RESIDUAIS NA 

LOCALIDADE DE CASTELO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Tejo Ambiente, datado de 7 de 

janeiro de 2022, no qual informa que esta empresa vai realizar inspeções técnicas à 

rede pública de saneamento e rede predial privada de alguns alojamentos na localidade 

de Castelo, nos dias 17 e 27 de janeiro de 2022 e agradecem a compreensão e a 

colaboração de todos. 

-----------AUGUSTO RODRIGUES – SOLUÇÕES PARA CONSTRUÇÃO E DECORAÇÃO--------- 

RESCISÃO DE CONTRATO DE ARRENDAMENTO 
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A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Augusto Rodrigues – Soluções 

para Construção e Decoração, datado de 27 de dezembro de 2021, no qual comunica a 

rescisão de contrato de arrendamento do pavilhão nº 22 do Centro de Negócios, com 

efeito a partir do dia 31 de janeiro de 2022. Informa que o motivo deste rescisão de 

contrato se deve à mudança desta empresa para um lote da Zona Industrial das Lamas. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que é com satisfação que a Câmara toma 

conhecimento desta mudança pois é o culminar com sucesso daquela intervenção de 

apoio e da política de ação do município nesta área e que tem aqui o seu primeiro 

exemplo de sucesso completo, de fechar um ciclo, que o deixa muito satisfeito. 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE AMÊNDOA---------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – AQUISIÇÃO DE RETROESCAVADORA 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Junta de Freguesia de Amêndoa, datado de 

7 de dezembro de 2021, no qual informa que a retroescavadora que se propõe adquirir 

tem o custo de 27.000,00€ (vinte e sete mil euros) ao qual acresce IVA à taxa legal em 

vigor, sendo o custo total de 33.210,00€ (trinta e três mil, duzentos e dez euros) e 

solicita que a Câmara apoie a aquisição deste equipamento. 

O Sr. Presidente referiu que a Câmara tinha deliberado apoiar a aquisição deste 

equipamento num montante até 12.500,00€ e o que está aqui agora é a informação do 

valor do referido equipamento e o pedido da Junta de Freguesia para que a Câmara 

apoie com 50% deste valor. Mais propôs que, tendo em conta o referido equipamento a 

Câmara possa apoiar esta aquisição com um montante de 16.605,00€ (dezasseis mil, 

seiscentos e cinco euros), ou seja, 50% do valor total da mesma. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado enviar à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

-------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO---------------------------- 

PEDIDO DE DONATIVO PARA A FESTA DE NATAL DOS IDOSOS E CRIANÇAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, 

datado de 20 de dezembro de 2021, no qual informa que irá realizar um almoço de Natal 

e solicita atribuição de donativo, no sentido de se proporcionar um aconchego especial e 

condigno aos seus idosos. 

O Sr. Vereador António Louro refere que a Câmara tem tido sempre uma postura de 

colaboração com a Santa Casa da Misericórdia de Mação bem como com todas as IPSS 

do Concelho mas considera que não deve ser com o apoio a estas atividades que a 
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mesma deve ser reforçada, considerando que se deve guardar a possibilidade de apoio 

para outros momentos. 

O Sr. Presidente não se pronunciou nem votou esta questão.  

A Câmara deliberou por unanimidade não apoiar esta iniciativa dado que estas 

atividades são internas e não tem sido esse o entendimento da Câmara até ao 

momento. 

-------------------------ESCOLA TÉCNICA PSICOSSOCIAL DE LISBOA-------------------------- 

MAÇÃO IMPACT CHALLENGE 2022 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Escola Técnica Psicossocial de Lisboa, 

datado de 10 de dezembro de 2021, no qual propõe a implementação do projeto Mação 

Impact Challenge 2022, nos dias 19, 20 e 21 de abril de 2022, em Mação e solicita apoio 

de 2.979,00€ (dois mil, novecentos e setenta e nove euros), conforme orçamento que 

junta. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Escola Técnica Psicossocial de Lisboa, datado de 10 de 

dezembro de 2021, para implementação do projeto Mação Impact Challenge 2022 

(MIC), a realizar em abril de 2022, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa aprovar, com a atribuição do montante de 2.979,00€ (dois mil, 

novecentos e setenta e nove euros), conforme orçamento apresentado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO--------------------- 

PEDIDO DE TRANSPORTE – CAMPEONETO DISTRITAL INATEL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Recreativo do 

Carvoeiro, datado de 15 de dezembro de 2021, no qual solicita cedência de autocarro, 

no dia 16 de janeiro de 2022, para a deslocação da equipa para jogo do Campeonato 

Distrital do INATEL. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Grupo Desportivo e Recreativo de Carvoeiro, datado de 15 

de dezembro de 2021, para cedência do autocarro pequeno, no próximo dia 09 de 

janeiro de 2022, para jogo do Campeonato Distrital de INATEL, nos termos da alínea u) 

do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 6 da ordem trabalhos, <Apoio Grupo Desportivo e 

Recreativo de Carvoeiro =. As associações devem ser apoiadas, sendo elas 

responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

-----------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PEREIRO DE MAÇÃO---------- 

REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO EXTERIOR DA ESCOLA PRIMÁRIA DO PEREIRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação datado de 16 de novembro de 2022, no qual informa que pretende 

desenvolver um projeto de revitalização da escola primária da aldeia e solicita apoio 

técnico para a requalificação do espaço exterior da referida escola. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido de apoio técnico da Associação Desportiva e Cultural do 

Pereiro de Mação, datado de 16 de novembro de 2021, para que os serviços técnicos da 

Autarquia possam realizar projeto de requalificação do espaço envolvente à escola 

primária, incluindo a recuperação do ringue polidesportivo, nos termos da alínea u) do 

n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  
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Com recomendação no ponto 7 da ordem trabalhos, <Apoio Associação Desportiva e 

Cultural do Pereiro =. As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

O Sr. Vereador António Louro deixa o alerta para que, se for possível, e dadas as 

características daquele edifício, se não colidir com os interesses da Associação, se 

procurasse preservar ao máximo as caraterísticas originais da escola. 

O Sr. Presidente refere que está completamente de acordo mas que entendeu que as 

intervenções serão somente ao nível dos tacos e das canalizações, da eletricidade e 

pintura, não estando previsto nada para fazer do lado de fora do edifício e será a 

Câmara a fazer o acompanhamento da obra, pelo que isso será acautelado. 

O Sr. Vereador António Louro refere que, na sequência deste assunto, gostaria de 

deixar uma proposta no sentido de se ter, no nosso concelho uma escola, dos anos 50, 

visitável, exatamente como era nos anos 50, com os móveis e mesmo livros e outros 

materiais escolares da altura para que os jovens pudessem ter hoje a perceção de como 

era uma escola naquele tempo. 

O Sr. Presidente refere que uma escola que seria muito boa para se realizar este projeto 

seria a escola da Serra, que já não está em bom estado, foi vandalizada, mas ainda tem 

algum mobiliário da época e, com certeza ainda se encontrará carteiras e quadros em 

algumas escolas do concelho para se fazer uma réplica de uma sala de aula. 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que a escola da Serra seria uma boa opção para 

desenvolver a proposta do Vereador Louro e as pessoas daquela localidade estão 

preocupadas com o estado daquele edifício e, com certeza, gostaria muito que este 

projeto lá fosse implementado. 

--------------------------------------------FORUM FLORESTAL-------------------------------------------- 
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PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ESPAÇO PARA FUNCIONAMENTO 

O Sr. Vereador António Louro saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício 

do Fórum Florestal, datado de 4 de dezembro de 2021, no qual informa necessidade de 

alteração de localização da sua sede social e solicita cedência de espaço na Casa das 

Associações, de modo a que possam concretizar a transferência da sua sede social para 

o Município de Mação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido do Fórum Florestal, datado de 04 de dezembro de 2021, para 

cedência de espaço na Casa das Associações, de modo a proceder à transferência da 

sua sede social para o Município de Mação, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------AUGUSTO RODRIGUES – SOLUÇÕES PARA CONSTRUÇÃO E DECORAÇÃO--------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da empresa Augusto Rodrigues – Soluções 

para Construção e Decoração, datado de 27 de dezembro de 2021, no qual solicita 

apoio para pavimentação do espaço exterior do lote 32, na Zona Industrial das Lamas, 

onde construiu um pavilhão para instalação da sua empresa quem neste momento, se 

encontra a funcionar no Centro de Negócios. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido de apoio de Augusto Rodrigues, Soluções em Madeira, datado 

de 27 de dezembro de 2021, para pavimentação exterior no lote 32, na Zona Industrial 

das Lamas, para implementação/mudança da carpintaria, atualmente a funcionar no 

Centro de Negócios, no âmbito do Regulamento de Apoio aos Empresários e nos termos 

da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o solicitado.= 

O Sr. Presidente informou que irá ser feito um orçamento pelos serviços da Câmara que 

será trazido à reunião para posterior deliberação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------------SR. LEONEL FERNANDES LOPES----------------------------------------- 

CEDÊNCIA DE ESPAÇO PARA VIA PÚBLICA 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Leonel Fernandes Lopes, datado de 23 

de dezembro de 2021, no qual declara que cede para a via pública o espaço livre 

(varanda) frente ao prédio urbano com o artigo matricial nº 1846, na localidade de 

Queixoperra, da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, com o 

objetivo de facilitar e melhorar a circulação entre a Rua do Casola e a Rua do Ribeiro, na 

localidade de Queixoperra. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Tendo em consideração a pertinência de alargamento da Rua do Ribeiro/Rua do 

Casola, em Queixoperra, bem como a cedência de espaço para o domínio público por 

parte do proprietário Leonel Fernandes Lopes, residente na Rua do Casola, Nº 44, 

proponho que a Câmara possa proceder à demolição da varanda frente ao prédio 

urbano com o artigo Matricial Nº 1846, para o efeito pretendido.= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------------------------FUNDOS DE MANEIO------------------------------------------------ 

FUNDOS DE MANEIO PARA O ANO DE 2022: 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Proponho que a Câmara possa autorizar a constituição dos seguintes Fundos de 

Maneio para o ano de 2022:  

ANA MARGARIDA GONÇALVES MARCÃO   

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, Ana Margarida Gonçalves Marcão, no 

valor de 400,00 € (quatrocentos euros), assim constituído:  

- 25,00 € (vinte e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.08.02 (Aquisição 

de Bens - Material de Escritório)  

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.09 (Aquisição de 

Serviços - Comunicações)  

- 25,00 € (vinte e cinco euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 (Aquisição de 

Serviços - Deslocações e Estadas)  

- 250,00 € (duzentos e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.25.05 

(Refeições) 

SÓNIA ISABEL MENDES MARQUES 

Fundo de maneio à ordem da Assistente Técnica, Sónia Isabel Mendes Marques, no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído:  

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.10 

(Aquisição de Serviços - Transportes)  
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PAULO MIGUEL MORGADO MENDES  

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Paulo Miguel Morgado Mendes, 

no valor de 300,00 € (trezentos euros), assim constituído:  

- 100,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 (Aquisição de 

Serviços - Deslocações e Estadas)  

- 200,00 € (cem euros) por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras 

Despesas Correntes - Outras)  

JOÃO MANUEL BARATA ALVES  

Fundo de maneio à ordem do Fiscal Municipal 2ª Classe, João Manuel Barata Alves, no 

valor de 200,00 € (duzentos euros), assim constituído:  

- 200,00 € (duzentos euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras  

Despesas Correntes - Outras)  

MARÍLIA JANA TAVARES  

Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Marília Jana Tavares, no valor de 

100,00€ (cem euros), assim constituído:  

- 100,00 € (cem euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 (Outras 

Despesas Correntes - Outras)  

NADINE AMBRÓSIO PEIXINHO  

Fundo de maneio à ordem da Assistente Operacional, Nadine Ambrósio Peixinho, no 

valor de 150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído:  

- 150,00 € (cento e cinquenta euros), por conta da rubrica do orçamento 06.02.03.05 

(Outras Despesas Correntes - Outras)  

MARIA DO ROSÁRIO DA SILVA SEBASTIÃO WAHNON  

Fundo de maneio à ordem da Técnica Superior, Maria do Rosário da Silva Sebastião 

Wahnon, no valor de 100,00€ (cem euros), assim constituído:  

- 40,00 € (quarenta euros) por conta da rubrica 02.01.08.02 (Aquisição de Bens - 

Material de Escritório)  

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.09 (Aquisição de Serviços – 

Comunicações)  

- 30,00 € (trinta euros) por conta da rubrica 02.02.10 (Aquisição de Serviços – 

Transportes) FERNANDO TOMÁS  

Fundo de maneio à ordem do Encarregado Operacional, Fernando Tomás, no valor de  

150,00 € (cento e cinquenta euros), assim constituído:  
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- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas)  

VIRGOLINO DA SILVA MARTINS  

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, Virgolino da Silva Martins, no 

valor de 300,00 € (trezentos euros), assim constituído:  

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas)  

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 

(Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo) 

JOÃO PAULO DOS SANTOS MARTINS  

Fundo de maneio à ordem do Assistente Operacional, João Paulo dos Santos Martins, 

no valor de 300,00 € (trezentos euros), assim constituído:  

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.02.13 

(Aquisição de Serviços - Deslocações e Estadas)  

- 150,00 € (cento e cinquenta euros) por conta da rubrica do orçamento 02.01.02.02 

(Aquisição de Bens e Serviços – Gasóleo). < 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------------CONTRATO COMODATO---------------------------------------------- 

CONTRATO COMODATO A CELEBRAR COM O CRIA 

A Câmara tomou conhecimento de Contrato Comodato a celebrar entre o Município de 

Mação e o CRIA – Centro de Recuperação e Integração de Abrantes que tem por objeto 

a cedência gratuita do prédio urbano, sito no Largo dos Bombeiros por forma a que o 

CRIA possa aí desenvolver as atividades a que se dedica, cumprindo assim os objetivos 

constantes nos seus estatutos. 

Após análise do documento, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Contrato 

Comodato apresentado. 

-------------------------EMPRÉSTIMO DE MÉDIO LONGO PRAZO---------------------------------- 

EMPRÉSTIMO DE MÉDIO LONGO PRAZO DE 954.206,57€ A CONTRATAR 
DURANTE O ANO DE 2022 

O Sr. Presidente informou que esta é uma proposta para contratação de empréstimo no 

valor de 954.206,57€ (novecentos e cinquenta e quatro mil, duzentos e seis euros e 

cinquenta e sete cêntimos). Mais referiu que, nos termos da Lei das Finanças Locais a 

Câmara pode fazer empréstimos para obras, o que é o caso em concreto, 
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nomeadamente para a Requalificação das Piscinas Descobertas; Estrada Pereiro 

Capela e Remodelação do Piso Zero do Museu de Arte Pré-Histórica de Mação. 

Mais informou que a Câmara tem, ao dia de hoje, condições para fazer face aos 

compromissos que tem assumidos, contudo, tendo a Câmara uma capacidade de 

endividamento bastante grande, considera que, em termos de boa gestão, salvaguardar-

se de alguma eventualidade deve ter este empréstimo contraído para ser utilizado 

conforme aquilo que forem as necessidades pois a Câmara tem três obras que estão 

dependentes da aprovação de fundos comunitários e que nos obrigaram a avançar, sem 

ter a garantia do financiamento, sob pena das candidaturas não serem aprovadas e o 

pior que podia acontecer era a Câmara não ter liquidez para cumprir as suas obrigações 

e, portanto considera que a regra da prudência nos obrigará a fazer este empréstimo. 

A Câmara deliberou por maioria, com uma abstenção, aprovar a contratação de 

empréstimo no valor de 954.206,57€ (novecentos e cinquenta e quatro mil, duzentos e 

seis euros e cinquenta e sete cêntimos). 

Mais foi deliberado enviar os documentos à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

-----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------ 

ORÇAMENTAÇÃO E GESTÃO DAS DESPESAS COM PESSOAL PARA O ANO DE 

2022 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Vasco António Mendonça Sequeira Estrela, Presidente da Câmara Municipal de 

Mação, no uso da competência que me é conferida pelo disposto na alínea a) do n.º 2 do 

artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, de 12/09 conforme determinado pelo disposto nos 

números 2 e 3 do artigo 31.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, publicado 

em anexo à Lei n. º35/2014, de 20/06 (LTFP) e em conformidade com o previsto no n.º 2 

do artigo 5.º do Decreto-Lei n.º209/2009, de 3/09, todos os diplomas na atual redação. 

Proponho que a Câmara Municipal de Mação, delibere aprovar os montantes máximos 

de cada um dos seguintes encargos para o ano 2022: 

a) Para fazer face aos encargos relativamente a remunerações dos trabalhadores 

deste Município o montante: 3.129.554,00 €; 

b) Para fazer face ao recrutamento de trabalhadores necessários à ocupação de postos 

de trabalho previstos e não ocupados, no mapa de pessoal aprovado: 16.562,00 €; 

c) Para fazer face às alterações de posicionamento remuneratório obrigatória na 

categoria dos trabalhadores que se mantenham em exercício de funções: 0,00 €; 
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d) Não se propõe a atribuição de quaisquer prémios de desempenho dos trabalhadores 

do órgão ou serviço: 0,00 €= 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------ADMINISTRAÇÃO REGIONAL DE SAÚDE DE LISBOA E VALE DO TEJO---------- 

AUTO DE TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS SECTOR DA SAÚDE – 

MUNICÍPIO DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Administração Regional de Saúde de Lisboa 

e Vale do Tejo, datado de 21 de dezembro de 2021, no qual envia novo Auto de 

Transferência de Competências para apreciação. 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente a este assunto, a sua proposta é que a 

Câmara Municipal de Mação responda que não aceita este Auto de Transferência de 

Competências, sabendo, no entanto, que seremos obrigados a aceitar mas considera 

que a Câmara deveria marcar esta posição porque, quando no passado discutimos aqui 

este assunto, oficiou à ARS dando conta de uma série de inconformidades que existiam 

nos mapas anexos ao Contrato que, praticamente se mantém, não tendo havido, depois 

disso, qualquer discussão sobre valores ou outros assuntos e, por isso considera que 

isto é uma imposição e, por isso considera que a Câmara deve marcar esta posição 

política e não assinar o documento. 

Em seguida foram analisados os anexos ao documento, tendo sido encontradas uma 

série de inconformidades quer relativamente aos imóveis, quer relativamente a 

equipamentos, quer relativamente a viaturas, quer relativamente aos funcionários. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar a Administração Regional de Saúde de 

Lisboa e Vale do Tejo que o documento apresentado contém inúmeras 

desconformidades com a realidade e solicitar uma reunião urgente para esclarecimento 

de dúvidas. 

-------------------------------------------SR. BRUNO SARDO----------------------------------------------- 

DIREITO DE PREFERÊNCIA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Bruno Sardo, datado de 10 de janeiro de 

2022, no qual informa que pretende vender o terreno rústico com o artigo nº 397, secção 

A da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira e solicita informação 

sobre se a Câmara quer exercer o direito de preferência relativamente ao referido 

terreno. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vai exercer o direito de 

preferência em relação ao terreno mencionado. 
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---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: TERESA MARGARIDA CORREIA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Teresa Margarida Correia, registado na secretaria sob o nº 15225 em 

21 de dezembro de 2021, deliberou por unanimidade certificar que no prédio rústico com 

o artigo nº 140, secção S da Freguesia de Ortiga, Concelho de Mação, passa uma linha 

férrea (Linha da Beira Baixa), conforme localização cadastral. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MANUEL MARQUES PIO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Manuel Marques Pio, registado na secretaria sob o nº 15252 em 21 de 

dezembro de 2021, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o 

artigo nº 125, secção BH da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

Concelho de Mação, é atravessado por um caminho público, podendo vir a formar duas 

parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: AUGUSTO JESUS MOREIRA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Augusto Jesus Moreira, registado na secretaria sob o nº 15583 em 29 

de dezembro de 2021, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o 

artigo nº 136, secção 2X da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

Concelho de Mação, é atravessado por uma via pública, (EN 548), podendo vir a formar 

duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA DE LURDES FARINHA FIDALGO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Maria de Lurdes Farinha Fidalgo, registado na secretaria sob o nº 

14757 em 10 de dezembro de 2021, deliberou por unanimidade certificar que o prédio 

rústico com o artigo nº 80, secção BL da Freguesia de Cardigos, Concelho de Mação, é 

atravessado por uma via pública (CM 1260), podendo vir a formar duas parcelas de 

terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: FERNANDO DE MATOS TAVARES 
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A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Fernando de Matos Tavares, registado na secretaria sob o nº 14920 em 

14 de dezembro de 2021, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com 

o artigo nº 40, secção AZ da Freguesia de Carvoeiro, Concelho de Mação, é 

atravessado por duas ruas públicas (Rua Matos Lopes e Rua da Eira), podendo vir a 

formar duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 

-------------------------------------DESTAQUE DE PARCELA-------------------------------------------- 

REQUERENTE: ACÁCIO DIAS MIGUEL 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Acácio Dias Miguel, registado na secretaria sob o nº 10510 em 27 de 

agosto de 2021, em que requer certidão favorável relativamente à constituição de 

propriedade horizontal de uma edificação (Rua de São Jacinto, nº 82, Vales, Freguesia 

de Cardigos) para redação de Título Constitutivo para efeitos notariais, registrais e 

fiscais, a Câmara deliberou por unanimidade que a proposta de descrição de frações 

para redação de Título Constitutivo de Propriedade Horizontal reúne condições para ser 

emitida certidão favorável. 

-----------------------REQUERIMENTO – VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO--------------------- 

REQUERENTE: ISIDRO MARTINS SILVA 

Foi presente requerimento de, registado na Secretaria sob o nº 14553, em 6 de 

dezembro de 2021 no qual requer informação prévia sobre viabilidade de construção de 

uma edificação com a área de 160 m2, num terreno com área de 1.880 m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar com a área de 

construção de 160 m2, considerando a área de cerca de 1.880 m2 incluída no interior de 

espaço urbano, correspondente ao somatório da área de todos os pisos de todas as 

construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, com um máximo de dois pisos e cuja implantação deverá respeitar o 

afastamento de 2,5 m à rua que serve o terreno ou de 10 m à fachada de eventuais 

edifícios fronteiros, a nemos que outras distâncias possam ser fundamentadas em 

alinhamentos de construções existentes. 

------------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 
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projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- Janelas Fidalgas, Lda. – Cardigos 

- Sandra Maria Martins Cardoso Alves - Rosmaninhal 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


